

令和2年第16回浅口市教育委員会議事録

1. 招集日時 令和2年10月14日（水）

2. 場 所 浅口市中央公民館第3会議室

3. 開 会 午後1時30分

4. 閉 会 午後2時45分

5. 出席者 中野留美 佐藤賢次 藤澤弘幸 高戸崇 吉田英子

6. 説明のために出席した者の氏名

教育次長	小山朋子	教育総務課長	藤澤智広
学校教育課長	小野力矢	こども未来課長	笠原清美
文化振興課長	安原直子	生涯学習課長	瀬良昌弘
金光分室長	中嶋利恵	寄島分室長	田中太志
学校給食センター所長	山本峯廣	学校教育課	沼田真依
教育総務課	山崎友紀	(事務局)	

7. 傍聴人 なし

8. 議 事

日程1 議事録署名委員について

浅口市教育委員会議規則第29条により佐藤委員を指名。

(了承)

日程2 会期について

本日10月14日の1日会期。

(承認)

日程3 議案第55号 人事案件について

※非公開

(教育次長)

資料により説明。

(承認)

日程 4 議案第 56 号 準要保護の認定について

※非公開

(学校教育課長)

資料により説明。

(教育長)

2 件認定とする。

(承認)

日程 5 浅口市小・中学校一貫教育基本方針の修正について

(学校教育課長)

資料により説明。

浅口市小・中学校一貫教育基本計画の修正について、9月 29 日に推進委員会で協議を行った結果を報告させていただく。
6 点修正を行い承認いただいた。

(教育長)

推進委員会に教育委員もご出席いただいている。報告をお願いする。

(教育委員)

修正案について異論はなかった。ただ、ICT 教育を進めるうえで、家庭の経済格差に配慮して進めてほしいと意見があった。またその会の中で、中学校区ごとで進めている小中一貫の取り組みについて現状報告があった。どの区でも工夫を行っておりコミュニティ・スクールと小中一貫教育がうまく機能していると実感し、今後が楽しみに感じた。ただ、小中一貫の施設一体型の現状について報告がなかった点が残念であった。
現在どうなっているか。

(教育委員)

私も施設一体型については、その後どうなったのか気になっている。進展があれば教えてもらいたい。

(教育次長)

今現在特にない。

(教育長)

一番は、小中一貫教育について、コロナ禍の為周知できていないというのが課題にある。学校だけでなく地域の方と盛り

上げていく必要があるが、学校運営協議会の方はとても熱心にしてくださっているので他の方も巻き込んでいくことができればもっと良いと思う。例えば挨拶運動等だいぶ鴨方中学校区が盛り上がっており、地域をあげてという機運が高まってきただと感じている。そうなってくれば一貫の良さや、一貫の中で子どもたちが育っているなど、実感してくると思う。今は周知の必要性を認識している。

(承認)

日程 6 諸般の報告について
(教育次長)

9月市議会臨時会教育委員会関係分について。
2,000万円以上の財産の取得について議会から承認を得たので報告する。

小中学校一人一台の端末 2,538 台と付属品合わせた購入契約 1 億 5370 万、電子黒板 50 台購入契約 2,458 万円、充電保管庫 86 台購入契約 1,050 万円、校内 LAN とセンターサーバーと機器の購入契約 3,850 万円について、9月定例議会において議会の承認を得る必要があったが、指名競争入札の際の指名業者の辞退理由などの理由から採決を行わないまま継続審議となっていた。その後 9 月 17 日に臨時市議会が開会され、端末購入時に OS を指定したことにより辞退が増えたのではという意見もあったが、指定した理由や議決が遅れると子ども達の学びの保障に支障が出るということを含めて説明した結果、ご理解を得、ご承認をいただくことができた。現在は端末の発注、LAN 整備など順調に進んでいる

(学校教育課長)
小中学校の運動会について

本日の鴨方西小学校を始め、寄島小学校・金光中学校・寄島中学校の 4 小中学校で運動会が終わり、今週は明日金光小学校・金光竹小学校・金光吉備小学校、10 月には鴨方中学校が開催される予定。新型コロナウイルス感染症対策として、参観者を事前に把握し、検温ができるない方については別室で検温するなどの対応を行って実施する。

修学旅行について

小学校の修学旅行について3学期へ延期としていたが、中止することとした。代わりに県内を中心とした代替え案を考えている。冬はインフルエンザの流行時期でもあるため、11月の開催などを目指し、0泊2日するなど、子ども達と色々な計画を考えているとのことである。

学芸会について

学芸会について、練習及び本番とも密を避けることができないため、開催しない方向性で動いている。

(子ども未来課長)

来年度入園募集について

来年度の入園募集について、幼稚園及びこども園1号認定の方については10月から募集を開始しており、30日（金）まで募集を行う。保育園及びこども園2・3号認定の方については10月15日から募集要項を配布し、11月2日（月）～13日（金）まで募集を行う。

鴨方東幼稚園に関する要望について

市長及び教育長あてに鴨方東幼稚園PTA会長から要望書及び署名が提出された。その際少しお話をさせていただいており、報告させていただく。要望は、「鴨方東幼稚園での3歳児保育の実施」「土曜預かり保育の実施」「長期休暇中預かり保育の給食の実施」についてであった。

3歳児保育の実施については、3歳児の受け皿がなかった金光地区において、金光幼稚園で3歳児保育を始めたばかりであり、市全体の3歳児保育の需要を見極めたいと伝えている。土曜預かり保育の実施については、施設管理上の問題があること、職員の問題があることをお伝えしている。

長期休暇中預かり保育の給食の実施については、こども園と幼稚園の意義の違い、また施設の面から困難であるとお伝えしている。ただ、給食ではなくお弁当の外注が可能か考えていきたいと答えている。

(教育委員)

結論として、要望についてはすべて難しい現状ということか。

(こども未来課長)

難しいとお話をさせていただいている。幼稚園については特色ある教育を進めることに取り組んでいく。

(教育委員)

現状として鴨方東幼稚園はすごく園児が少なくなっていると思う。この要望書も幼稚園の存続について危機感を抱かれたから出されたものだと思う。現状難しいことも分かるが。ただ鴨方東幼稚園で3歳児の保育ができないから六条院こども園に通い、4歳になってもそのまま六条院こども園で卒園してしまう方も多いと思う。鴨方東幼稚園に戻りやすい状況、いい方法がないのかなと思う。

(教育委員)

昨年度の状況を教えていただきたいが、市の方針として、金光・鴨方・寄島に3歳児保育を順次作っていくという施策だったのか。

(教育次長)

鴨方・寄島についてはこども園で受け入れがあったが、金光については3歳を受け入れる公立の施設がなかったため、金光幼稚園で受け皿を作った。

(教育長)

今年度から幼稚園の預かり保育をより充実させることにより、保育園的な部分も作っていこうとした。また、それぞれの園の特色、例えば鴨方東幼稚園は運動機能を高めていくような取組、鴨方西幼稚園は英語教育を進めていくなどの取組を行っている。それで今様子を見ている。六条院幼稚園からこども園になった際は幼稚園利用者が多かった。その後、幼稚園利用者が減り保育園利用者が増えていった。ただ、保護者の方の中には子どもが小さいうちはご自分の手で育てたいと思っている方もいると思う。また教育として幼稚園を望む方もいると思う。そこに幼稚園としての意義があり、どこからでも通えるように幼稚園の学区も廃止した。

(教育委員)

地区の思いとしては、今鴨方東幼稚園から鴨方東小学校にあがる方と六条院こども園から鴨方東小学校にあがる方といふ。今は地元の幼稚園から小学校へ入学する方々が少なくなり、地元とつながりがない方も増えてきている。できることなら

ば、地元の幼稚園に行っていただく方がスムーズだとは思う。そして保護者の方から話を聞くことがあるが、3歳になれば集団生活に入れたいと考える為、3歳の受け皿が近くにあればあるに越したことはないということも聞く。できることならば平等の面からも3歳児保育が増えればいいと思う。

(教育長)

教育委員会としては、今は市全体の状況を見極めていく方向性である。

(教育委員)

公立と私立のどちらを選ぶかは保護者次第だが、幼稚園に魅力があれば自然に人が寄ってくると思う。人が寄ってくるような、通わせたいような幼稚園づくりをしていかないといけないと思う。そういう面から考えると今は私立保育園が保護者にとって魅力的なのかもしれない。3歳児保育が公立幼稚園で増えれば、それも魅力の一つになるのかもしれないが。

(教育長)

おっしゃる通り今は選ばれる時代。幼稚園の魅力づくりを進めていくと同時に、いろいろな努力をしていきたいと考えている。

(教育委員)

鴨方西幼稚園と鴨方東幼稚園を統合してこども園をつくることは可能なのか。

(教育長)

どこにこども園を置くかという問題もある。いろいろな意見を聞かないといい形にはならないと思う。また来年度の入園の状況も隨時お伝えしていきたいと思う。

(文化振興課長)

岡山天文博物館開館60周年記念講演のお知らせ

10月24日（土）に岡山天文博物館開館60周年記念講演をオンラインで行う。188cm望遠鏡ドームの中で講演し、YouTubeでライブ配信を行う。また、当分の間講演内容をYouTubeで閲覧可能とする。

(教育委員)

この間、金光中学校の3年生が岡山天文博物館に行っていたがどちらからそういった話があったのか。

(教育次長)

もともとは学校から。理科の先生と岡山天文博物館の交流が2～3年前から始まり、昨年は寄島中学校と交流を行っている。

(教育委員)

非常に良い取り組みだと思った。

(教育次長)

学校から岡山天文博物館までのバス代は、博物館で予算を取っている。年1回しか使用できないため、今後ライブ配信を行うなどして各学校で見ることができたらどうかといったことも考えている。

(教育長)

この間、鳴方中学校の生徒が望遠鏡を使用しているところを寄島中学校がライブで見学するなど、いろいろな取り組みをしているようだ。

(生涯学習課長)

民法改正後の成人式の在り方について

令和2年の改正により成人年齢が18歳に引き下げられるが、成人式は何歳を対象に実施すべきか中学2年生、中学3年生、中学3年生の保護者にアンケートを行った。結果20歳を対象に行うべきとの回答が73.8%であった。18歳は受験があるといった意見や、飲酒や喫煙が可能となるのは20歳からであるからといった意見であった。また令和2年度成人式出席者にアンケートを行った結果も89%が20歳を対象に行うべきと回答していた。

県内の他の自治体はまだ検討中の自治体も多く、笠岡市は20歳で行うことのことであり、倉敷市は検討中で意見を募っていることであった。

8月19日の社会教育委員会議で検討したところ、20歳で行うことにつき了承をいただいている。

(教育長)

教育委員の意見はどうか。式典名や内容等については今後も検討していくが。

(教育委員)

20歳で行うこと贅成である。18歳は受験があり参加できな

いと思う。大学か、就職かという選択を迫られている時期でもある。

また今回はコロナ禍における成人式となるので、今までどおりいかないと思う。場所とやり方をよく検討してほしい。

(教育長)

では浅口市は20歳で行うこととしてよいか。

(全委員)

よい。

(生涯学習課長)

やり方については2回に分けて式を行ってはどうか等考えている。新型コロナウイルス感染症対策のため、旧町ごとの懇親会は中止。写真は記念になるため旧町ごとの撮影を行う。来賓は見合せさせていただき、必要最少人数で行う。

(教育長)

密にならないような方法を考えている。例年参加者は何人か。

(生涯学習課長)

250人くらい。500人が収容できるホールで行う。今週土曜日に成人式の実行委員会があり、その中で詳細を詰めていく。

(教育委員)

テレビなどで立食パーティーを取りやめるという話を聞いたが、浅口市も担任を囲んでの食事などはしないのか。

(生涯学習課長)

行わない。市としては式典と写真撮影のみ行う。

(金光分室長)

金光公民館キッズフェスティバルについて

例年12月に行っているキッズフェスティバルについては、9月下旬の運営協議会の中で中止が決定した。諸団体にお知らせするとともに、展示等個別にやる場合は、感染症対策等こうじたうえで協力させていただくことを通知した。

展示について

文化祭も中止だが、ホールでの展示を希望される場合は申し出てくださいと案内していたところ、華道の方が「思いをつなぐ」というテーマで、花をリレー形式で2点ずつロビーに展示しているのでお知らせする。11月1日(日)まで展示し

ている。

(寄島分室長)

紅葉のアッケシソウの一般公開について。

今年はアッケシソウ祭りを行わずに、一般公開で自由に散策していただく形とする。例年ボランティアの方に案内を依頼しているが、今回は行わない。

日程 7 その他について

(教育委員)

佐方の老人会加入者にフェイスシールドが配られたが、フェイスシールドは、マスクの代わりにはならないと報道されていた。このフェイスシールドを配るにあたって、何か研修等行っているのだろうか。

(教育次長)

おそらく社会福祉課から社会福祉協議会を通じて配ったものと思われる。研修を行ったかどうかは定かではないが、フェイスシールドをすればマスクをしなくていいというものではなく、マスクを着用することが難しい場合はフェイスシールドを有効に活用して、という意味合いのものだと思う。またそういういたご意見があったことを報告しておく。

(教育委員)

修学旅行は宿泊があるのか。例えば六条院小学校の他の学年では先日宿泊研修があったが。

(学校教育課長)

六条院小学校 3泊の宿泊研修については、宿泊した施設自体に他の利用者が少なく、棟ごと貸し切りで借りることができたため実施できたという点がある。またグループ分けを細かく行いグループ数を増やし、ゆとりのある部屋をとり、食事、入浴、様々な活動について新型コロナウイルス感染症対策を行い実施した。

しかし、修学旅行の宿泊については観光客等外部との接点も多く、リスクが高くなると考えている。

(こども未来課長)

園訪問について

11月20日(金)に鴨方西幼稚園、鴨方東幼稚園、金光幼稚園の順で訪問したいと思っている。

次回教育委員会議

令和2年11月20日(金)13時00分から

令和2年11月20日

浅口市教育委員会

教 育 長

中野留美
佐藤頤次

委 員

作成職員

山崎友紀